

MIZMOR LETODA

004 - 06 Décembre 2024

Lé'ilouy Nichmat
Makhlouf Ben Juliette (zatsal)
Michèle Mikhal Bat Mina (zal)

Tentons cette semaine de comprendre pourquoi Hachem A-t-Il fait apparaître en rêve à Yaacov une échelle précisément. Une idée ? Alors, allons-y ! Le Midrach raconte l'histoire d'une femme non-juive qui demanda un jour à Rav Yossi Bar Halafta en combien de temps Hachem A-t-Il créa le monde ? Il répondit : "6 jours". Elle rétorqua alors : "Que fait-Il depuis cet instant où Il termina jusqu'à maintenant." Rav Yossi répondit : "Hachem est 'Assis' et crée des échelles. Il en monte une ici, en descend une là, puis en monte une autre ici..." En d'autres termes, Hachem (Mezaveg Zivougim), Il fait des rencontres pour des mariages. Les Sages enseignent qu'il arrive souvent qu'untel a atteint de hauts niveaux dans la Torah, et que cette fille-ci, sa future femme, n'est pas aussi élevée. Et inversement, une jeune fille écoute des cours, évolue dans sa Tsniout etc... mais son futur Hatan reste dans un état d'évolution timide dans sa relation avec Hachem. Ainsi, l'une et l'autre ne se correspondent pas pour pouvoir se rencontrer dans la situation actuelle. Ainsi, que fait Hachem dans cette situation ? Comme dit plus haut, afin de faire correspondre les deux prétendants, "Hachem est 'Assis' et crée des échelles", il en monte une ici et en descend une là, afin de trouver un juste milieu sur le chemin entre les deux pour pouvoir se marier. Par conséquent, revenons à notre Paracha. Yaacov Avinou, encore chez ses parents, étudie la Torah à longueur de journée. Soudain, 'à cause' d'Essav qui cherche à le tuer, il se retrouve sur la route de Haran pour aller chez Lavan, un mécréant entouré de mécréants. Pourquoi Hachem me fais-tu cela ? Je n'étais pas bien dans ma tente à te servir H24 ?! Sur la route, Hachem Lui fit donc apparaître une échelle dans son rêve pour bien lui montrer la raison de tout cela. Pendant, que Hachem fait un peu 'descendre' Yaacov de son échelle, Il fait un peu monter Rahel et Léa qui se trouvent plongés dans l'impureté de l'environnement de leur père Lavan, à mille lieues de la pureté de leur futur, Yaacov. Tout cela, évidemment pour le bien, afin de leur trouver un 'mi-chemin' pour se marier et engendrer les 12 tribus et ainsi tout le peuple juif. Retenons que si Hachem nous Déplace parfois d'un endroit à un autre, ou d'une situation à une autre, c'est que le meilleur reste à venir !

"Si quelqu'un est trop 'fatigué' pour te faire un sourire, alors donne-lui-en un, car personne n'a autant besoin d'un sourire que celui qui n'en a pas à offrir."
(Rav Shimshon Raphael Hirsch)

L'histoire de Chabbat

Voyant malheureusement leur situation conjugale se détériorait rapidement, un couple entra dans la pièce du Rav Mordechai Gifter (zatsal). Le Rav écouta attentivement leurs plaintes, prenant le temps d'entendre à la fois l'homme et la femme. Après une longue discussion, ils arrivèrent à l'un des points de discorde : sortir la poubelle. La femme expliquait qu'elle n'avait pas la force de descendre la lourde poubelle, tandis que l'homme affirmait que ce n'était pas 'approprié' à son 'statut honorifique' de la faire.

"Rentrez chez vous, et je vous répondrai plus tard", dit le Tsadik.

Lorsqu'ils quittèrent son bureau, le Rav s'empressa de se renseigner sur l'heure à laquelle les poubelles étaient collectées dans leur rue, et découvrit que c'était à 7:50 du matin.

Le lendemain, à 7h45, il frappa vigoureusement à la porte de leur maison.

Lorsqu'ils ouvrirent, leur cœur s'arrêta un instant. C'était le Rav Gifter en personne, qui se tenait sur le seuil et demandait simplement : "Puis-je, s'il vous plaît, descendre la poubelle pour vous ?"

Le couple était stupéfait, presque sous le choc. Le Rav tant respecté se tenait à leur porte et leur demandait de lui confier la poubelle ? Bien entendu, ils refusèrent fermement.

"Il faut qu'on se dépêche", insista le Rav, "dans trois minutes, le camion arrivera. S'il vous plaît, donnez-moi la poubelle !"

Ils persistèrent à refuser, mais finalement, le Rav Gifter fit demi-tour, les mains vides de déchets, mais le cœur plein de satisfaction d'avoir rétabli la paix dans leur foyer.

Nos Tsadikims

Un homme vint prendre le Steipler (Yaakov Israel Kanievsky) afin de le conduire à une Brit-Mila pour être Sandak (personne qui tient le bébé sur ses genoux). Le Steipler avait besoin de se préparer un peu avant de partir, mais l'homme qui était venu le chercher insista, sans le vouloir, et lui dit :

"Rabbi, le chauffeur de taxi est déjà dehors."

Entendant cela, le Rav s'empressa de mettre ses chaussures sans chaussettes, et descendit dans le taxi. Il se rendit à la Brit-Mila sans chaussettes ! Cela ne le dérangeait pas du tout d'être vu assis comme Sandak sans chaussettes. Et pourquoi ? Parce qu'il ne voulait pas faire attendre le chauffeur de taxi et lui causer une quelconque souffrance.

Hanoucca

L'huile a brûlé pendant 8 jours. Or, le chiffre 8 fait référence à un niveau au-dessus de la nature et du temps (ex : les 7 jours de la semaine signifient la limite dans le temps, 8 étant au-dessus). Cela signifie que l'huile a donné de la lumière d'une manière qui est au-dessus des limites de la nature et du temps.

Le Rav Moché Wolfson apporte l'explication suivante : À Hanoucca, il y a eu un changement miraculeux non pas dans la nature de l'huile, mais dans la façon dont le temps lui-même fonctionnait au Temple. Le temps est l'une des créations d'Hachem, comme toute autre chose qui existe. Hachem n'est en rien soumis au temps, au contraire Il peut en faire ce qu'Il désire. Le miracle de l'huile qui a brûlé pendant 8 jours n'est pas sur le fait que l'huile a conservé miraculeusement sa capacité de continuer à brûler pendant 7 jours de plus que d'habitude. Mais au contraire : l'unité de 8 jours complets de "temps" a été manœuvrée par Hachem pour correspondre parfaitement avec le contenu de la fiole d'huile. Ainsi, l'huile a brûlé de la manière dont elle est censée le faire par sa nature, mais Hachem a "pressé" 7 jours supplémentaires de "temps" dans ce petit flacon. Par conséquent, nous célébrons Hanoucca pendant 8 jours, car c'était le "temps" total qu'a duré le miracle. Le miracle de Hanoucca nous rappelle à quel point Hachem est au-dessus de tout, même de la notion du temps.